

# Le Foyer de Charité de Bex, entre passé et présent

Pendant près de 35 ans, l'abbé Jean-René Fracheboud a prêché des retraites au Foyer de Charité de Bex. Depuis le mois de septembre dernier, il a passé la main. C'est le chanoine de Saint-Maurice, Guy Luisier, qui lui a succédé en tant que Père du Foyer.

TEXTE PROPOSÉ PAR JEAN-MICHEL MOIX

PHOTOS: BERNARD HALLET/CATH.CH

Voici un extrait d'un interview qu'il a donné à ce sujet à Bernard Hallet, pour le site d'information catholique: Cath.ch

**Vous avez passé près de 35 ans au Foyer de Charité, qu'est-ce que vous en gardez ?**

**Jean-René Fracheboud:** Accueillir et rencontrer des «chercheurs de Dieu» a été passionnant. Les gens choisissent de venir au Foyer. D'une manière ou d'une autre, ils portent en eux un désir d'approfondissement de leur vie. Chaque rencontre est unique, le cœur de notre foi est un Dieu qui croit en l'homme, qui est venu le rencontrer, le sauver. J'ai pu vivre d'une manière très concrète cette passion en découvrant que Dieu n'est pas dans les nuages, ni extérieur, mais au cœur de l'humain avec les joies, les peines, les drames.

**D'une manière plus concrète, quelle évolution avez-vous observée durant toutes ces années sur les retraitants qui sont passé à Bex ?**

L'évolution a été impressionnante. Au début, dans les années 1980/1990, les gens qui fréquentaient le Foyer avaient un lien avec les communautés paroissiales. On avait à faire à des pratiquants qui éprouvaient régulièrement le besoin de s'arrêter pour éprouver leur mission. Depuis, les assemblées dominicales se sont réduites et les pratiquants réguliers se sont raréfiés. Il



J.-R. Fracheboud en la chapelle du Foyer (en 2015).

y a encore des gens engagés qui éprouvent le besoin de venir en retraite. J'ai observé un véritable glissement vers l'accueil de personnes qui reviennent d'un désert spirituel et qui ont tout à découvrir et qui sont en recherche de sens, de profondeur et de dignité. Cette évolution est très nette. De plus en plus de gens sont venus parce qu'ils étaient marqués par de grandes souffrances, par des problèmes d'identité, des cassures familiales, des difficultés professionnelles. Ils ont été amenés à s'interroger sur leur manière de vivre et la manière de trouver des forces pour continuer à mener le combat de la vie.

Merci Jean-René pour ton engagement de prédicateur au sein du Foyer de Bex: puisse la parole que tu as semée tout au long de ces années, lever et porter de nombreux et bons fruits spirituels !

« **J'ai observé un véritable glissement vers l'accueil de personnes qui reviennent d'un désert spirituel. »**



Le Foyer de Charité de Bex est ouvert depuis 1971.

## Petite retraite ignatienne au Foyer de Bex: du vendredi 8 mars (19h) au dimanche 10 mars (14h) 2024

Le Foyer de Bex accueillera un week-end de ressourcement spirituel pour découvrir les exercices de saint Ignace avec les coopérateurs du Christ-Roi: du vendredi 8 mars (19h) au dimanche 10 mars (14h) 2024. Enseignements, méditations, lecture de la Bible et discernements spirituels seront animés par le Père Yves Bochatay et le Frère Louis-Marie, CPCR, en collaboration avec les abbés Jérôme Hauswirth, David Roduit et Mgr Jean-Pierre Voutaz.

**Prix:** Fr. 195.– par personne

**Inscription par mail, à l'adresse:** priat@outlook.com